

## ワンステップ「ばけばけツアー」 6/25(水)



コミセン女性部の研修で松江市へ出かけました。  
今年秋から、NHK朝の連続テレビ小説で放映される「ばけばけ」にちなんで、NHK松江放送局、小泉八雲記念館の見学をしました。

NHK松江放送局は2023年に新会館が移転オープン。災害対策や地域の交流拠点として、また、環境にやさしい材料が使われているのが特徴的な建物でした。

次に訪れた小泉八雲記念館は、ドラマが放映されることもあり、多くの観光客で賑わっていました。小泉八雲とセツの生涯を描いたパネル展示、八雲が愛用した机や椅子、執筆に使ったペンやキセルなどの遺品等、貴重な収蔵品が数多く展示されており、参加者の皆さんは興味深く見学しました。

そのほかにも、山陰合同銀行本店展望フロアや今年4月にリニューアルオープンした島根県物産観光館などを観光し、松江市の見どころを満喫しました。

## コミュニティスクール 避難訓練 6/26(木)

稗原コミュニティスクール(幼稚園・小学校・コミュニティセンター合同)で小学校の授業時間中の火災を想定した避難訓練を行いました。

火災発生時における安全な行動の仕方と避難経路の確認、冷静沈着な判断・行動ができることをねらいとした訓練を行いました。

幼稚園園児、小学校児童の皆さんは、担任の先生の指示に従い、安全に避難することができました。



## 草刈りボランティア活躍 6/29(日)

自治協会と商工振興会で募ったボランティア16名で稗原ダムにつながる道路の除草・除竹等を行いました。

これまで担っていただいていた野尻営農組合からバトンを引き継いで作業をしました。この日はアーチ状に伸びた竹を切るために高所作業車をレンタルし、この作業に特化して作業するチームをつくり、道路両側の除草を担うメンバーとともに作業をすすめました。作業後は道幅が広がったように感じられ、また空も広くなり明るくなりました。時間を割いてこのボランティアに参加していただいた皆さん本当にありがとうございました。また、この経験から、高所作業車がレンタルできれば、土日と借りて複数の町内や自治会が連携して取り組めば、少し諦めていた木や竹の伐採もできるのではないかと、ふと考えた次第です。伐採・除草した竹や草を道路脇にまとめて置いています、後日、市役所の方で片づけてもらえるということで安心したところです。

なお、高所作業車の運転は中型免許があればできますが、操作は講習済の許可証が必要となります。また、通行を規制する場合は誘導員の配置も必要となります。



## トキ放鳥(初回放鳥)稗原地区に決定!



「国の特別天然記念物」トキの放鳥候補地として稗原地区が選ばれました。出雲市内で新潟県佐渡島に似た環境であることや、野尻町で冬季の餌となる生物の個体数や種類などを調べた結果を基に、稗原地区が選ばれました。出雲市では令和9年の放鳥に向けてこれから住民の皆さんを対象とした説明会等を行う予定です。

### 簡単な“トキ”クイズ!



- Q トキはどんな鳥?
- A 大きさ; アオサギより小さくカラスより大きい  
(縦) くちばしから尾羽まで 75 cm (横) 羽を開いた時の横の長さ 140 cm  
餌; ドジョウ、カエル、タニシ、イモリ、バッタなどの生物  
産卵; 3月から5月頃、1日おきに合わせて3~4個ぐらいの産卵が一般的です。
- Q トキはなぜ絶滅したの?
- A ①美しい羽根を狙って人間が捕獲しました。  
②足が短いため水田や水深の浅い湿地で餌を食べます。開発や農薬の多用などによる環境の変化により絶滅してしまいました。
- Q 放鳥ってどうやってやるの?
- A ①1回の放鳥で最大20羽を放ちます。  
②放鳥の方法は2つあり、トキを放鳥用の箱に入れて、合図とともに箱を開けて一斉に放す方法と、放鳥する場所にケージをつかって、周辺の環境に慣れさせてから放す方法があります。
- Q 課題は?
- A ①放鳥したトキの1年後の生存率は高くても50%程度で、自然淘汰の厳しさがあります。  
この原因はテンや猛禽類、カラスといった外敵に襲われること、餌を見つける・餌を捕るといった能力が劣る個体が淘汰されるといったことが考えられます。  
②放鳥したトキが稗原に棲み続けてくれるか? トキには境界は見えません。棲みやすいところを見つけて自由に飛んでいきますのでせっかくの放鳥地だったのに別のところに行ってしまう可能性もあります。トキが棲み続けるためには、餌の確保、特に冬場のエサとして重要なドジョウが棲む土水路等のエサを採る場所の確保が必要です。

## 祈健闘

### 島根県代表! オール今市少年野球クラブ 阿波おどりカップ全国学童軟式野球大会出場!

令和7年8月5日(火)~8月10日(日)  
会場/徳島県むつみスタジアム、JAアグリ阿南スタジアム



## 令和7年度 稗原地区スポーツ協会ゲートボール大会結果

6月29日(日) 稗原運動広場に於いて、ゲートボール大会が開催されました。  
優勝/野尻 準優勝/山寄 第3位/宇那手上 第4位/石畑

## ご寄付ありがとうございます

【香典返し】(R7/7/18まで)

皆さまからのご厚志は、稗原社会福祉事業・地域事業に活用させていただきます。

## ペットボトルキャップの回収を終了します!

6月のセンター報でペットボトルキャップの回収を呼びかけたところ、7月18日現在で約**40kg**のペットボトルキャップが集まりました。回収に協力していただいた皆さま、ありがとうございました。

回収したキャップは関係機関に送る予定です。

7月31日まで回収しますので、ご家庭で出し忘れのキャップがありましたら、ぜひお持ち出しいただきますよう、よろしくお願いいたします。

# おらせ

